



駒の里

学校教育目標：ふるさとを愛し、夢や希望をもち学び続ける児童の育成

令和8年 2月号



心の中の鬼は外 いいこといっぱい福は内



2月3日（火）はご存じ節分です。節分は年4回あり立春などの季節の変わり目をそう呼んでいますが、なぜ節分とくと2月をイメージするのでしょうか。実は旧暦では、新しい1年は立春にあたる日からとされており、その前日となる日が1年の節目の日として捉えられていたからなのだと思います。いわゆる大晦日であり特別な日になっていたのですね。ちなみに豆まきの由来はいくつかありますが、「鬼（魔くま）の目（め）を射って、魔（ま）を滅（め）する」というものがありました。炒った豆を投げ、邪気を追い払い、新しい年を気持ちよく迎えるための習わしのようです。昔は小学校でも行事として行っており、校舎中に豆が撒かれた記憶があります。今では実施がなかなか難しい行事となっています。

さて3学期も残り2か月を切りました。4月に掲げた「なりたい自分探し」はまだまだ続きます。卒業・進級に向けて、もし心の中に「できない」「やりたくない」「どうせ無理だ」などの邪気という鬼がいるなら追い払い、たくさんの福（成長）を呼び込んでほしいと思います。

校長 白樺 勝昭

“音が出せた！” “自分にもできた！” この喜びを後輩に…

先月金管引継ぎ式を行いました。2年間金管学習に取り組んできた6年生の最後の演奏の機会となりました。4年生当時に行つた担当決めでは、希望するパートに選ばれたいと一生懸命練習する姿が見られました。特に金管はいきなり音が鳴らせませんので、リコーダーなどを使って練習していたと思います。選ばれて喜ぶ子、悔しがる子、でも決まったからにはそのパートを一生懸命練習しようと気持ちを切り替え、当時の6年生に教えてもらいました。初めて音が鳴ったときやガードのフラッグがうまく受け取れたときのことなど、6年生のみなさんは覚えていらっしゃいますか？きっと嬉しかったと思います。今まで素晴らしい演奏をありがとうございます。いよいよこの伝統を後輩に引き継ぎます。しばらくは4年生の先生としてよろしくお願ひしますね。



4年生時の
金管練習

先月の練習の様子。
現4年生が見学に！



授業参観お世話になりました

1月23日（金）、今年度最終となる授業参観を実施しました。子ども達の1年間の成長を感じていただく時間になったのではないかと思います。多くの保護者の皆様にお越しいただきありがとうございました。



金管引継ぎ式&金管洗い

1月23日（金）。2年間金管学習に取り組んできた6年生の最後の演奏・演技となる引継ぎ式を行いました。5年生と息の合った演奏・演技に大きな拍手が送られました。また、バトンを受け継いだ5年生の表情も引き締まっていました。

また27日（火）には、1年間使用した金管楽器を洗う学習を行いました。金管楽器担当以外の児童も一緒に、磨いたり洗ったりし、きれいになりました。4年生の練習も始まり、次年度向けて既にスタートしています！



2月行事予定

- 2日（月）登校指導 4～6年委員会⑥
- 3日（火）ごまっ子集会
- 4日（水）ぽっぷこ～ん読み聞かせ
- 5日（木）大縄大会
- 6日（金）4～6年金管⑤⑥
- 9日（月）4～6年クラブ⑥
- 10日（火）新1年生体験入学・入学説明会
- 11日（水）建国記念の日
- 13日（金）ウォッシュピューズ
4～6年金管⑤⑥ PTA合同役員会
- 16日（月）登校指導 4～6年委員会⑥

- 17日（火）ごまっ子集会 子育て相談日
- 18日（水）学校運営協議会
ぽっぷこ～ん読み聞かせ
- 19日（木）校内版画展（～21日）
- 21日（土）6年生を送る会 ※要弁当 14:00 下校
- 23日（月）天皇誕生日
- 24日（火）振替休業日



防災無線聞いてください！

毎週火・木曜日の15時過ぎ・19時過ぎに各学年児童が今頑張っていることなど、お知らせをしています。是非楽しみにお聞きください！

「ありがとうの会」の開催について

今年度も安全の見守りや学習活動の支援等たくさんの地域の皆様にお世話になりました。児童から感謝の気持ちを伝える「ありがとうの会」を開催いたします。是非ともご出席いただければと思います。

日時：令和8年3月4日（水）午前8時50分～午前9時35分
場所：胡麻郷小学校体育館



昔遊び1/23

1年生が地域の方から、昔遊びについて学びました。コマの回し方やあやとりのいろいろな技など、実際に扱いながら教えていただきました。できるようになることが増え、子供たちの表情も生き生きとしていました。



警察の仕事を知る1/27

3年生は社会科の学習の一環として、胡麻駐在所のおまわりさんにお越しいただき、警察の様々な仕事について学びました。これまでに学習をしていた子ども達でしたが、実際に話を聞いたり、実物を見せていただいたりすることで更に興味を持ち、理解を深めています。



給食週間1/21～1/27

「丈夫な歯をつくろう」～しっかりとしたいカルシウム～」をテーマに低・中・高学年別に「食育学習」を行いました。カルシウムの働きやカルシウムが様々な食材からとっていることなどを学びました。

また、期間中は、調理場の方など給食に関わってくださる方をお招きし、一緒に給食を食べていきました。児童は日頃の感謝の気持ちを伝え、何でも残さずに食べようと心がけるよい機会にもなりました。



避難訓練1/28

休み時間の地震発生を想定した避難訓練を実施しました。どこにいても、授業中ではなくても、落ち着いて行動できるかを確認しました。子ども達は指示をよく聞き、避難場所へ移動することができました。いつ何時災害が起こるか分からない状況ですので、定期的に実施し、防災意識を高めています。



大縄大会に向けて始動！

2月5日（木）の大縄大会に向けて大縄（8の字跳び）練習に取り組んでいます。なかよし班ごとにわかれ、週に2回休み時間に練習をします。みんなが上手に跳べるよう上級生を中心に互いに声をかけ合いながら取り組んでいます。回数も大事ですが、班の団結力が高まるこことを大切にして取り組んでほしいと思います。



6年生を送る会

2月21日（土）午前8時50分～同11時30分

テーマ「Dear 6年生
～1～5年生の感謝とエールを込めて～」

※2/19～21まで版画作品展を開催します。

<3月の下校時刻変更日について>

学期末短縮校時期間（2日（月）～18日（水））

期間中の月、火、木、金は15:00一斉下校
ただし、水曜日は14:20一斉下校

19日（木）11:45 短縮3校時
23日（月）12:00 卒業証書授与式
24日（火）11:30 修了式 短縮3校時